



ちとせたい

学校だより 第 4 号
令和 6 年 7 月 1 9 日
六ヶ所村立千歳平小学校
文責：教頭

長い『夏休み』だからこそ

校長 尾崎 修一

4月8日にスタートした令和6年度の1学期も、本日7月19日（金）の終業式を無事迎えることができました。これも偏に、本校教育活動へのご支援・ご協力をいただきました保護者の皆様、地域や関係各所の皆様のおかげです。この場をお借りしまして深く感謝申し上げます。おかげさまで、子どもたちは、知・徳・体すべてにおいて成長していると実感しています。

この1学期、そもそも雨の日が少なかったことありますが、行事や校外学習などの「普段と少し違う日」のほとんどが雨に当たらず、当初の予定通りに実施できました。何事もそうですが、予定外・想定外・イレギュラーの事態が起こると、無駄に時間・手間・労力を使って大変な思いをして疲れます。時には、そこから二次的な負の要素が出て更に疲れたりもします。その最たる例が、令和元年度末から5年度初めまでの『コロナ禍』です。学校現場は、予定外・想定外・イレギュラーの連続で、予定通りに事が進まずに大変な苦勞をしました。未だに感染者は0になっていないようですが、「あの大変な状況は何だったんだろう」と、感染状況が落ち着いた今だからこそ、「何気ない平和な日常が幸せ」と感じる今日この頃です。

いよいよ明日から夏休みです。「何気ない平和な日常」の夏休みであることを願っています。今年の夏休みのキーワードは『長い』と『暑い』です。まずは『長い』から。「六ヶ所村立小学校及び中学校の管理運営に関する規則」では、夏季休業日（夏休み）は7月22日から8月23日となっているので、基本的には33日間です（青森県内のほぼ全ての市町村が同じ日のようです）。しかし、今年度は、その前後に土・日曜があるため、4日プラスの実質37日間と『長い』夏休みとなります。次は『暑い』について。去年は、過去最高・最大・最多・最長などの様々な記録が更新された、まさに「異状気象」と言えるとても暑い夏でした。今年はどうかと調べたら、気象庁の7月から9月までの3か月予報では、「平均気温が47都道府県すべてで例年より高く、今年も暑さの厳しい夏となる（降水量は平年並みか多め）」とのこと。昨年以上に暑い可能性との見解もあることから、記録がまた更新される『暑い』夏になりそうです。熱中症予防への万全の対策をお願いします。

1学期終業式で、子どもたちに向けて、「宿題だったり、お手伝いだったり、やらなければいけないことをしっかりやるのは当然ですが、長い夏休みだからこそ、自由に使える時間がたくさんあるからこそ、『普段やれないこと』に挑戦する、『新しい何か』を始めるといのはどうでしょうか。何をやるか、どんなことがあるかは、おうちの人と相談してください。」と話しました。挑戦する内容・新しく始める内容にもよりますが、37日間もあるので、かなりのことができると思います。学校だより『ちとせたい』第3号とも関連しますが、挑戦するもの・新しく始めることが、もしかすると将来に関わる大切な出会いとなる可能性も……。

明日からの夏休みが、事故やけがの無い安全で楽しい時間、『普段やれないこと』に挑戦できる、『新しい何か』を始められる、充実したものとなることを願っています。

8月26日の2学期始業式の日、心も体も成長した元気な子どもたちと会えることを、教職員一同、楽しみにしています。



写真は、五所川原市にある「立佞武多の館」です。8月4日から始まる立佞武多祭り。今年、歌手の吉幾三さんが、5年ぶりに参加するそうです（最終日の8月8日）。機会がありましたら、ぜひ立佞武多祭りにお越しください。五所川原市民からの宣伝でした。

◆ 第2回参観日 ◆

7月3日（水）、第2回参観日がありました。当日は、多数の保護者の皆様が来校されました。普段の授業参観とは違い、今回は学校保健委員会に参加していただきました。

児童保健委員会からは、メディアに関するアンケート結果の発表がありました。平日と休日に分けて、千歳平小児童の寝る時間やメディアを使用する時間の実態の報告では、夜遅く寝る児童やメディアの使用時間の課題が報告されました。ゲームをやっていない児童が多いことも分かりました。インターネットなどの利用は、学習にも有効であるため、単純に使用頻度が多いから悪いとは言えないと思います。これからは、メディアの使用の仕方が重要です。

その後、子どものネットリスク研究会 インストラクターの佐々木りえ子氏を講師に「メディアとの接し方について」のテーマで、メディアが心身に及ぼす影響を知り、メディアとの接し方を振り返り、上手に接していく方法を児童、保護者で考える機会となりました。

SNS等の利用の注意点や、いつの時代でも変わらないモラルについてお話をいただきました。



■ 子どもたちの活動の紹介① [4～6年 村小学生陸上記録会]

6月26日(水)、4～6年生は大石陸上競技場へ行き、陸上記録会に参加しました。天気にも恵まれ、練習の成果を発揮しようがんばりました。子どもたちは、自分の目標に向かって、一生懸命、競技に取り組んでいました。

特に、ジャベリックボール投げでは、本校から大会新記録がでました。

◎5年女子ジャベリックボール投げ
大会新記録 松橋ひかり 28.86m

◎6年男子ジャベリックボール投げ
大会新記録 高屋敷玲斗 43.07m



■ 子どもたちの活動の紹介② [5年 宿泊学習]

7月16日(火)～17日(水)、公立小川原湖青年の家に於いて、5年生が宿泊学習を行いました。今年度も、六ヶ所村立南小学校5年生と合同で参加しました。

一日目の最初の活動として、野外炊飯を行いました。野外炊飯では、カレーの食材を切って準備したり、炊飯のための火をおこしたりと、指導員の説明をよく聞きながらカレーライスづくりに取り組みました。午後は、フォトビンゴラリーを行いました。児童は、活動班ごとに写真を見ながら、青年の家の敷地内を歩き回りました。そのポイントがどこにあるか、写真を手掛かりに探し、仲間と協力して楽しんでいました。夜の活動は、キャンドルサービスです。火のついたローソクを燭台に飾り、暗い中、幻想的な雰囲気味わいました。その後は、各班からの出し物やクイズがあり、お互いに交流を深めました。

二日目は、蔵書印の制作を行い、それぞれ思い思いの蔵書印を完成させていました。

南小学校の5年生との交流学習を通して、小学校生活のよい思い出をつくることができましたようです。



■ 子どもたちの活動の紹介③ [1～3年 校外学習]

7月9日(火)、1～3年生は、校外学習で三沢空港に行ってきました。めあては、空港の見学を通して、いろいろな仕事や機能があることを理解することです。子どもたちは、インタビューをして、様々な仕事や交通の流れがあることも分かったようです。

2学期も校外学習に出かけ、体験的な学習を行っていきます。



◎8月行事予定

8月26日(月) 2学期始業式 短縮5時間 下校13:00

PTAあいさつ運動～28日

27日(火) スクールカウンセラー来校 委員会

28日(水) 集金日 避難訓練(村総合防災訓練)

30日(金) 4～6年プール教室